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 O Líder Notícias 
acompanhou na tarde 
de 09 de novembro, 
por volta de 15h40min, 
uma tempestade de 
granizo acompanhada 
de fortes chuvas (mais 
de 50 mm), que dura-
ram cerca de 30 minu-
tos. O evento climático 
atingiu vários pontos e 
bairros de Ponte Nova. 
Administração agiu rá-
pido e liberou todas as 
ruas com lama e barro, 
no mesmo dia. 
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Tempestade de granizo e vendaval provocam 
estragos e alagamentos em Ponte Nova

As fortes chuvas da tarde de 10 de novembro provocaram a queda do balaústre e o 
muro de contenção da Rua Marcos Giardini (Copacabana)

Frondosa árvore caiu no final da Avenida Dom Bosco, devido aos fortes ventos

 Acaba de ser divulgada decisão da 1ª Promotoria de 
Justiça do Ministério Público (MP), que promoveu o arqui-
vamento da CPI COVID-19 no tocante ao acompanhamento 
de ações do município de Ponte Nova para o combate à CO-
VID-19 e ações no Asilo Municipal. Titular da Semash, Julia-
na Pereira (foto), disse que isto provocou um alívio, depois 
de tanta dor e trabalho.

Ministério Público arquiva CPI da Câmara 
e PA do Asilo Municipal de Ponte Nova
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Sargento da reserva da PM de Ponte 
Nova tem fraturas expostas em braço e 

perna, após acidente de motocicleta
 O sargento da reserva da Policia Militar de Meio 
Ambiente, Nivaldo Novais Gomes, 50 anos. Nivaldo seguia 
em direção a Rio Casca quando colidiu sua motocicleta con-
tra o veículo Nissan Versa, que trafegava no sentido con-
trário. Ele sofreu fraturas expostas nos membros superior e 
inferior esquerdo.

 O militar da reserva, Nivaldo Novais Gomes, sobreviveu após cirurgias no HAG. Na ativa 
participava de ações pela natureza

LEIA NESTA EDIÇÃO
POLÍCIA MILITAR

MEIO AMBIENTE

CONSCIÊNCIA NEGRA
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Homem que tentou 
matar sua ex-mulher em 
São Pedro dos Ferros foi 

preso em São Paulo
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07 anos do desastre 
ambiental: Renova já 
gastou mais de 21,80 

bilhões com reparações 
e indenizações

Página 11

Começa dia 16 de 
novembro o Festival da 
Cultura Afro-brasileira 

em Ponte Nova
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ESPORTES

 Aconteceu em 05 de novembro, 
no Ginásio Poliesportivo Governador 
Hélio Garcia (Palmeirense), la 2° Copa 
Ponte Nova de Taekwondo. Foram 148 
atletas da região do Vale do Rio Piranga, 
que disputaram 92 lutas. Todos os atletas 
ganharam medalhas como premiação. Os 
troféus foram entregues para as equipes.
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Fabiano José (33) 98404-9281

 “Quer conhecer o 
homem, dê-lhe o poder” 
disse Platão. Para ele, a 
maioria das pessoas que 
conquistam o poder mu-
dam seu caráter, seu jeito 
de ser. O ser humano só 
é completamente moral 
quando, tendo o poder e 
estando livre de punição, 
age com base moral, na virtude e na 
justiça. Os instintos naturais do ser 
humano, não como regra, mas como 
tendência, desperta o
egoísmo, a ganância e a vontade de-
senfreada de ter mais poder. Com 
essa vocação procura a fama e di-
nheiro. Não são raras as vezes em 
que trapaceia, rouba e até mata. 
Numa sociedade justa a paz social 
não dispensa as regras de conduta e 
a punição para quem as viola. As na-
ções se organizam socialmente atra-
vés das Leis e costumes. Os valores 
culturais entre elas não são homogê-
neos. Isso explica por que a paz é tão 
difícil. O mundo ideal não existe.
 Sobre Platão: filósofo grego 
nascido em Atenas (427-347 a.C.) 
descendente de família nobre. Cul-
to, foi discípulo de Sócrates e consi-
derado um dos grandes pensadores 
da história da filosofia. Por tradição 
de família, Platão pretendia fazer 
notória carreira política. Sua prin-
cipal teoria baseia- se na percepção. 
Entendia que o mundo que perce-
bemos com nossos sentidos é um 
mundo ilusório e confuso. Conside-
rou que o mundo espiritual é mais 
elevado e eterno. Nele, o que existe
verdadeiramente são as ideias, que 
só a razão pode conhecer.
 Exposta a base da minha re-
flexão, atenho-me aos fatos: o povo 
foi as ruas porque todo poder ema-
na dele. A mensagem manifestada 
de forma democrática que o estado 
de direito permite, é a da liberda-
de. O clamor de louvável iniciativa, 

fortalece o nome do presi-
dente Bolsonaro e o consa-
gra como um dos maiores 
líderes democráticos de 
nosso tempo. Passa para 
a história como político 
que lutou “só” contra o 
aparelhamento do Estado. 
Tentaram eliminá-lo com 
uma facada e protegeram 

o meliante. Enfrentou o maléfico 
consórcio de mídia liderado pelo 
G-1. No Congresso tentaram des-
construir seu governo através da 
CPI da Covid-19. Um circo arma-
do por parlamentares de conduta 
pouco elogiável. A ridícula CPI foi 
arquivada na PGR por falta de vera-
cidade nas provas. Foi rigoroso no 
uso das nossas verbas. Combateu a 
criminalidade. Foi Brasil acima de 
todos.
 Formou um governo téc-
nico e os resultados escondidos 
pela mídia alienada, são relevan-
tes. Baixou o índice de pobreza no 
país para 1,9%. Olhou pelos mais 
pobres e despertou o civismo que 
andava adormecido. Defendeu va-
lores como Deus, pátria e família. 
Concluiu centenas de obras aban-
donadas pelo governos anteriores e 
recuperou dinheiro público. Apoiou 
sistematicamente o agronegócio, 
carro-chefe da nossa economia. 
Mas tem gente que não gosta dele 
pelo seu jeitão honesto e transpa-
rente. Não gostam da cara dele. Mas 
quem vê cara não vê coração. As 
“urnas” o trocaram por um ex...
 O que vai acontecer? O rela-
tório da FFAA que indica fraude nas 
eleições será julgado pelo TSE. Ve-
redicto previsível. A partir daí nada 
mais a fazer porque a esquerda 
controla o poder que decide. Para 
entender esses homens de ternos 
ou togados, basta entender Platão. 
BOA SEMANA!

O exercício do poder

Eleições 2022: Os protestos e “a mordaça”

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Na sequência da coluna da se-
mana passada, percebemos claramente 
que o País está ainda mais dividido no 
período pós-eleições, em diversos aspec-
tos: a) notícias falsas, favoráveis ou não, 
a ambos os lados da disputa; b) nas redes 
sociais os internautas seguem manifes-
tando, mas com algumas restrições, face a 
narrativas e classificações de “atos antide-
mocráticos” ou “golpistas”, classificação 
sustentada por aqueles que não aceitam 
e não respeitam a diversidade de opinião, 
o que nos denota a imposição, para não 
dizer autoritarismo; c) alguns pontos de 
manifestação nas estradas brasileiras ain-
da continuam, sendo que alguns Policiais 
Rodoviários Federais não estão cumprindo 
determinação judicial de aplicar penali-
dades; e d) as manifestações silenciosas e 
ordeiras seguem à frente dos quartéis nas 
principais cidades.
 O brasileiro de bem, honesto, 
trabalhador e que tem o mínimo de dis-
cernimento não está engolindo o resulta-
do das eleições e a maneira tendenciosa 
como o processo eleitoral fora conduzido. 
Se favorável a um candidato X, tudo bem, 
mas se favorável a um candidato Y, é ato 
antidemocrático. Talvez o local escolhido 
para as manifestações não seja o mais ade-
quado.
 Certa vez disse um ministro, em 
um julgamento no plenário de uma Corte 

Judiciária: “Quem não quer ser criticado, 
quem não quer ser satirizado, fique em 
casa.”. Nesse aspecto, concordamos com o 
tal ministro.
 Posteriormente, o mesmo minis-
tro disse que “a internet deu voz aos imbe-
cis”. Com todo o respeito, em pleno século 
XXI, tal fala é no mínimo acintosa a todos 
nós. Ora, se não quer ser criticado, que fi-
que em casa, né? O feitiço virou contra o 
feiticeiro.
 Nas proximidades do feriado da 
Proclamação da República do Brasil, no 
seu 133º ano, percebemos que o Brasil se-
guirá para navegar em águas tormentosas. 
No entanto, os principais causadores desse 
processo eleitoral jurídico vergonhoso ve-
rão, às claras, e sentirão o que realmente 
importa em nosso texto Constitucional: 
“todo o Poder emana do povo (artigo 1º, 
parágrafo único, da Constituição Federal 
de 1988)” . O brasileiro aprendeu a gostar 
de política e a ter mais senso crítico. Lem-
bremos de uma situação similar, em um 
país vizinho, que “ganhou” uma refinaria 
da Petrobras que lá tinha e, com processo 
eleitoral similar, tivera resposta à altura:
empresários, prestadores de serviços e ou-
tros geradores de impostos pararam de os 
recolher e, em pouco tempo, o tal Governo 
ficara insustentável. “Roda mundo, roda 
gigante …”. Aguardemos. Um forte abraço 
e fique com Deus!

Relatório das Forças Armadas confirma 
segurança das urnas eletrônicas

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O PESADELO TINHA ACABADO. AGORA O PESADELO 
TRANSFORMOU-SE EM ESPERANÇA. FAÇA O L: ENTRE 

NA ONDA DE UM PAÍS QUE VOLTA AO NORMAL!

 O Brasil esperava ansioso, 
no dia 09 de novembro de 2022, o re-
latório dos militares do Ministério da 
Defesa que compunham a comissão 
do TSE (Tribunal Superior Eleitoral). 
O que aconteceu ?
 O documento do Ministério 
da Defesa, assim como relatórios de 
todas as demais entidades fiscali-
zadoras (TCU E OAB), não apontou 
a existência de nenhuma fraude ou 
inconsistência nas urnas eletrônicas 

e no processo eleitoral deste ano.
 ELEIÇÕES LIMPAS! O resto é 
choro de perdedores que continuam 
produzindo fake news!
 A Defesa apresentou relató-
rio com sugestões, sem apontar irre-
gularidades nas urnas. Desagradou 
aos Bolsonaristas. O documento não 
aponta fraudes no processo eleitoral, 
como insinuou sem provas o pre-
sidente Jair Bosonaro(PL) ao longo 
deste ano, mas é ambíguo ao apre-
sentar ressalvas sobre o sistema de 
votação.
 “Em ambos os turnos, não 
se verificou divergências entre os 
quantitativos registrados no BU 
[Boletim de Urna] afixado na seção 
eleitoral e os quantitativos de votos 
constantes no respectivo BU dispo-
nibilizado no site do TSE”, afirma o 
relatório em sua página 16.
 Mais adiante, na página 17, 
diz o seguinte: “Conclui-se que a 
verificação da correção da contabi-
lização dos votos, por meio da com-
paração dos Boletins de Urna (BU) 
impressos com os dados disponibi-
lizados pelo TSE, ocorreu sem apre-
sentar inconformidade”. 
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Ponte Nova para o combate ao vírus 
SARS-CoV-2 e ações no Asilo Muni-
cipal, Instituição de Longa Perma-
nência para Idosos (ILPI), que fica 
na Avenida Antônio Brant Ribeiro, 
Vila Centenário, nas proximidades 
do Pontilhão de Ferro.
 O Promotor de Justiça Dr. 

çou em janeiro de 2021. No dia 1º de 
outubro de 2021, a Semash enviou 
informações de que todos os idosos 
do Asilo Municipal já haviam sido 
vacinados com a 3ª doses da vacina.
 Dr. Sérgio de Castro Mo-
reira dos Santos diz no despacho 
que arquivava o PA, pois durante 

 No início da semana 
(07/11), a assessoria de comunica-
ção do Poder Executivo divulgou 
decisão da 1ª Promotoria de Justi-
ça do Ministério Público (MP), que 
promoveu o arquivamento da CPI 
COVID-19 no tocante ao acompa-
nhamento de ações do município de 

Sérgio de Castro Moreira dos Santos 
instaurou Procedimento Adminis-
trativo (PA) para acompanhar as 
medidas adotadas pelo Poder Exe-
cutivo no combate, prevenção e con-
trole das infecções pelo coronavírus 
no Asilo Municipal. Em outubro de 
2020, a secretária de Assistência 
Social e Habitação (Semash), Julia-
na Pereira, enviou ofício à Curado-
ria do Meio Ambiente informando 
a ocorrência de contaminação, por 
COVID-19, de 12 funcionários e 36 
idosos do Asilo Municipal.
 No início de novembro, o 
MP solicitou da Semash a elaboração 
de 01 (um) relatório atualizado sobre 
as condições dos idosos, informando 
estado de saúde geral e número de 
óbitos e plano de retorno dos idosos 
contaminados, pois muitos foram 
internados no Centro de Referência 
COVID- 19 instalado na antiga Poli-
clínica Milton Campos.
 Ao longo de 2021, vários 
relatórios foram encaminhados ao 
MP constando medidas protocolares 
e esquema de vacinação, que come-

MP arquiva CPI instalada pela Câmara no tocante a ações
 implementadas para combater a COVID-19 em Ponte Nova

A Curadoria da Saúde/Idoso arquivou PA que investigava ações implementadas no Asilo Municipal para 
conter o corona vírus

A Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) foi instalada em junho, tendo como presidente o vereador Guto Malta 
(PT), vereador Emerson Carvalho como relator e Dr. Wellerson Mayrink como membro (autor do pedido)

 A reportagem do Líder Notí-
cias obteve declaração da secretária de 
Assistência Social e Habitação, Juliana 
Pereira, que prestou depoimento na CPI 
COVID-19, negando na época que tivesse 
havido negligência ou descuido por parte 
de sua gestão quanto aos internados no 
Asilo Municipal. Na época ela informou 
que a comunicação ao Ministério Público 
sobre a situação foi de sua autoria, pois 
entendia que o bem coletivo tem que ser 
acompanhado pela instituição, que faz 
parte do sistema de Justiça.
 "Viver a pandemia foi um 
desafio para todos. Em especial, para 
quem teve que conduzir uma situação 
jamais vivida por ninguém no mundo. A 
sensação é de alívio e missão cumpri-
da. Falo em nome de cada membro da 
equipe que, além de enfrentar seus pró-

prios medos e cuidar de suas famílias, 
ainda trabalharam arduamente para 
fazer o melhor pelo próximo", disse Ju-
liana Pereira.
 O Promotor de Justiça Dr. Sér-
gio de Castro Moreira informou nos au-
tos do PA que instaurou notícia de fato 
no caso da CPI da Câmara de Ponte Nova 
instalada para apurar possíveis irregula-
ridades ou omissão do Poder Executivo 
em ações relacionadas ao combate da 
COVID-19.
 Ao final foi arquivada a CPI 
COVID-19 “pois não guarda relação di-
reta com a seara da saúde, bem como 
pelo fato de n]ão ter havido compro-
metimento à assistência da saúde dos 
munícipes”.
 O MP disse que a CPI apon-
tou irregularidades no Asilo Municipal e 
atos graves cometidos por servidores, in-
cluindo até festa de confraternização no 
local quando o vírus da doença ainda cir-
culava. Dr. Sérgio de Castro Moreira dos 
Santos informou que encaminho esta 
situação para a 4ª Promotoria (Patrimô-
nio) e para 2ª Promotoria (Criminal).
 A versão do relatório aprova-
da em pela CPI em dezembro de 2021 da 
Câmara de Ponte Nova tem 85 páginas. 
O documento apresenta os resultados 
de quase 180 dias de investigação sobre 
as suspeitas de omissão do poder públi-
co municipal ou de irregularidades em 
ações de combate à pandemia. Os traba-
lhos da CPI focaram no processo de vaci-
nação e no descumprimento de exigên-
cias de publicidade e transparência, com 
análise parcial da aplicação de recursos.

Manifestação do Poder Executivo e novos passos

O idoso Osires Narciso Moreira, 97 anos, foi o primeiro a ser vacinado em Ponte Nova e era internado 
no Asilo Municipal na data de 20 de janeiro de 2021

Juliana Pereira enviou emocionante depoimento 
para o Líder Notícias depois do arquivamento do 
Procedimento Administrativo aberto pelo MP em re-
lação à COVID-19

Promotor Sérgio de Castro Moreira dos Santos, do Ministério Público, arquivou também Procedimento 
Administrativo no Asilo Municipal: “Ponte Nova cumpriu seu papel no combate à COVID-19”.

02(dois) anos acompanhou o tra-
balho medidas adotadas pela Se-
mash e secretaria de municipal de 
Saúde (Semsa) e entendeu que o 
Poder Executivo agiu com as con-
dições adequadas para conter o 
surto da doença nos internados no 
Asilo Municipal.



 Parabéns para a Teixeirense, Jéssica Paes, por 
vencer o Miss Plus Size Nacional 2022! Este concurso pos-
sui um papel humanizado mais que especial: lutar contra 
a gordofobia, mostrando a diversidade dos corpos e jogar 
luz sobre o poder feminino. Sentimos muito orgulho de 
você, Jéssica. Sabemos que esta história de sucesso só 
está começando!

 Os parabéns desta semana vão para esse ga-
roto esperto, João Gabriel. A mamãe, Isabel e o tio 
Wanderson e toda família desejam muitos anos de 
vida, saúde e felicidades. Parabéns, João!

Miss Plus Size Nacional

Parabéns João

@leidinhamucida – Parabéns meu 
deputado!

@paulooliveira – Uma noite especial! @anajuviana – BH!

@barbara.gregorio – Aqui exalto 
as batalhas!
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Karina, a estrela da esquina
 D e s c o n t r a í d a , 
comunicativa e sempre 
disposta a dar atenção 
aos amigos e amigas, que 
frequentam a famosa es-
quina da Avenida Dr. José 
Mariano com José Vieira 
Martins, em Palmeiras, 
Karina de Fátima transita 
no Bar Pira K, tradicional 
reduto que tem tradição 
desde os tempos do verda-
deiro Rubens Piraquê. 
 Karina de Fátima 
é amiga de todos e tam-
bém se dá bem os conhe-
cidos do pedaço: Sinésio 
(dono), Zé Ré, Tche, Mar-
celo, Ary, Dirceu e Ricardo 
Motta, que deu o codino-
me para Karina.
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Vereadora Fiota (PSDB) volta a cobrar medidas 
para contenção de rua no Distrito Rosário do Pontal

Fiota disse que vai buscar emenda parlamentar (financeira) para solução definitiva o barranco sobre a rua que corre risco de deslizar

 A realização de medidas 
paliativas na rua Manoel Marinho 
Camarão, localizada no Distrito 
Rosário do Pontal foi solicitada 
pela vereadora Fiota (PSDB), 
durante reunião de quinta-feira, 
dia 03 de novembro. Segundo 
ela, no local existem 02 (duas) 
casas que correm o risco de desa-
bamento. A vereadora solicita do 
Poder Executivo a realização de 
um procedimento paliativo para 

evitar que as moradias deslizem, 
podendo provocar prejuízos ma-
teriais e atingir pessoas.
 Fiota disse que vai ten-
tar captar emenda parlamentar 
para a recuperação total da rua. 
Ela disse que mesmo que a rua 
não tenha condições de tráfego 
de carro ou de caminhões teria 
que proporcionar o trânsito de 
pedestres, com segurança. Fiota 
já fez este mesmo pedido em ou-

 O vereador Emerson Car-
valho (PTB) utilizou a Palavra Livre 
da Câmara de Ponte Nova, em 03 de 
novembro, para solicitar a instala-
ção de contêineres para o descarte 
de lixo urbano no Bairro Primavera. 
Ele disse que enviou uma indicação 
ao Poder Executivo para formalizar o 
pedido. Ele afirmou o bairro não tem 
recipientes e por isso o lixo está sen-
do descartado irregularmente e fica 
espalhado e facilitando ação de cães 
que rasgam os sacos plásticos com o 
lixo.
 Já o vereador Guto Malta 
(PT) utilizou a Palavra Livre para 
sugerir quais deveriam ser os pon-
tos ajustados antes da aprovação do 
projeto de lei do Poder do Executivo 
que autoriza a Prefeitura contratar 

tras indicações.
 A parlamentar munici-
pal argumenta que se a rua de-
sabar, os moradores ficarão sem 
acesso na parte de baixo, que é 
a rua da estação, a praça da es-
tação, e sem o acesso da parte do 
meio, que é a José Pereira Vilar. 
Consequentemente os ônibus 
não circularão na praça principal 
do Distrito Rosário do Pontal.

calceteiros. Ele disse que é preciso 
fazer algumas avaliações. “Nós va-
mos aprovar a contratação de cal-
ceteiro e ajudante de calceteiro. É o 
período indicado? Vai dar pra fazer 
calçamento com chuva?”, disse ele.
 O vereador Sérgio Ferru-
gem (Republicanos) apresentou 
o Requerimento nº 251/2022, que 
solicita dados sobre o maquinário 
que atende o abrigo sanitário do mu-
nicípio. O texto solicita a relação de 
quais são os maquinários próprios e 
alocados pelo Executivo para aten-
der essa demanda. Sérgio Ferrugem 
apresentou outro requerimento pe-
dindo Informações sobre a realiza-
ção da higienização do Bairro Cidade 
Nova. O texto pleiteia os motivos que 
levam a ausência desse serviço no 
bairro e a previsão de retomada.

Vereadores de Ponte Nova manifestam-se 
sobre vários temas em reunião da Câmara

 A situação do cemitério da 
comunidade de Chopotó foi critica-
da pelo vereador Zé Roberto Júnior 
(Rede) na reunião do dia 03 de no-
vembro da Câmara Municipal. Ele 
mostrou imagens para relatar aos co-
legas as condições do local.
 O vereador disse que o 
cemitério está abandonado e quem 
visita o local não sabe onde estão os 
túmulos que se confundem com es-
paços de passagem. Ele disse que tem 
até bananeira crescendo no interior 
do cemitério. O parlamentar munici-
pal disse que não sabe dizer de quem 
é a responsabilidade e esclareceu que 
o intuito não é criticar o Executivo, 
mas sim esclarecer de quem é a res-
ponsabilidade pelo zelo do local e, 
consequentemente, cobrar que sejam 
realizadas melhorias.
 “É muito triste a gente 
chegar pra visitar um ente querido e 

encontrar o seu lugar sagrado de re-
pouso nessas condições”, comentou 
Zé Roberto Júnior que acrescentou: “A 
discussão aqui não é jogar a respon-
sabilidade pra cima da Prefeitura, 
mas é chegar e vermos de quem é a 
responsabilidade”.
 O cemitério do Chopotó 
bem como a Igreja de Nossa Senhora 
do Carmo, a Vila Tatana, a Estação da 
Estrada de Ferro Leopoldina e as 02 
(duas) palmeiras-imperiais que foram 
plantadas por D. Pedro II em 30 de ju-
nho de 1886 são bem tombados pelo 
Conselho Municipal do Patrimônio 
Cultural e Natural de Ponte Nova por 
iniciativa da Organização Ambiental 
Puro Verde, em 2008. Os estudos fo-
ram elaborados pelo ambientalista 
Hélcio Totino, o principal responsável 
por quase toda legislação ambiental 
de Ponte Nova, desde 1981. Hélcio To-
tino faleceu em janeiro de 2020.

“Cemitério do Chopotó está abandonado”, 
diz o vereador Zé Roberto Júnior (Rede)

Zé Roberto Júnior (Rede) esteve no Cemitério do Chopotó no Dia de Finados

A Câmara foi palco de indicações, via requerimentos, de vereadores
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Dr. Bransildes Terra do Hospital Nossa Senhora 
das Dores divulga vídeo sobre câncer de próstata

 Segundo o Instituto Nacional 
de Câncer (INCA), quando o câncer 
é descoberto ainda em seu estágio 
inicial, as chances de cura chegam a 
90%. Por isso, é muito importante re-
alizar os exames de rastreamento. No 
vídeo sobre a campanha NOVEMBRO 
AZUL, o urologista Dr. Bransildes Ter-
ra, especialista em cirurgia minima-
mente invasiva, videolaparoscopia e 
endoscopia urológica, fala do rastrea-
mento do câncer de próstata.
 “Esse procedimento é feito 
a partir de 02 (dois) exames: o toque 
retal e a dosagem de PSA, que é um 
exame de sangue”, diz o médico. Ele 
ainda recomenda que homens a partir 
de 50 anos procurem um profissional 
especializado, para realizar exames 
periódicos. Homens negros ou com 
parentes de 1º grau com câncer de 
próstata devem começar aos 45 anos. 
Hoje, o exame de próstata pode ser fei-

 Viçosa e Juiz de Fora voltam 
a receber de forma presencial o "Pint 
of Science" (Chope da Ciência) consi-
derado o maior festival de ciência do 
mundo. A iniciativa tem como pro-
posta falar sobre o tema em bares e 
aproximar o mundo da sociedade. O 
Pint of Science consiste em uma sé-
rie de debates interessantes sobre as 
pesquisas científicas mais recentes, 
realizados tradicionalmente em am-
bientes descontraídos, como cafés, 
restaurantes e bares.
 O Brasil foi pioneiro na rea-
lização do evento na América Latina, 
tendo sua primeira edição em 2015, 
na cidade São Carlos, interior do Es-
tado de São Paulo. O evento encon-

to também por ultrassonografia.
 Inscrições abertas para o 
Encontro de Gestantes do HNSD - O 
próximo “Encontro de Gestantes”, 
organizado pelo Setor Materno Infan-
til da Irmandade do Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores, acontecerá no 
dia 23 de novembro, quarta-feira, às 8 
horas no auditório do Hospital Nossa 
Senhora das Dores.
 As gestantes e acompanhan-
tes que quiserem participar podem se 
inscrever até o dia 16 de novembro. 
Para isso, basta entrar em contato pelo 
WhatsApp (31) 3819-2674. As inscri-
ções e a participação no encontro não 
têm nenhum custo. São 15 vagas ao 
todo, sendo 10 direcionadas para a 
secretaria municipal de Saúde de Uru-
cânia e as outras 05 (cinco) vagas para 
as gestantes e acompanhantes em ge-
ral, de qualquer município.

trou terreno fértil no País, ganhando 
cidades mais cidades adeptas a cada 
ano. Neste ano, o papo sobre ciência
promete ir longe no Brasil, a partir de 
73 cidades polo, e em 24 países.
 O evento foi realizado nos 
dias 08 e 09 de novembro. A pro-
gramação foi aberta ao público e 
ocorre após 02 (dois) anos de forma 
remota por causa da pandemia do 
coronavírus. Em Viçosa 02 temas 
foram abordados: “A ajuda que vem 
do céu: Drones como tecnologia de 
precisão” e “Plantas Medicinais: a 
cura pela natureza”. Os temas serão 
desenvolvidos por professores, que 
são pesquisadores da Universidade 
Federal de Viçosa (UFV).

Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho empossa Diretoria 

Clínica e Comissão de Ética

“Pint Of Science” recomeça 
presencialmente em Viçosa

 Na noite da última segun-
da-feira, 07/11, foi empossada a 
nova Direção Clínica e a Comissão 
de Ética do Hospital Arnaldo Gava-
zza Filho (HAG). A cerimônia acon-
teceu no auditório da instituição 
na presença da Superintendente 
Executiva, Lucimar Regina de Oli-
veira Fonseca, e representantes do 
corpo clínico.
 Dr. Itamar Neves Duar-
te Júnior, eleito para a Diretoria 
Clínica, disse que o trabalho será 
em parceria com o corpo clínico e 
próximo aos setores da instituição, 
com o objetivo de melhorar ainda 
mais os serviços prestados.
 A Comissão de Ética infor-

mou que o trabalho servirá como 
engrenagem para que todos os ou-
tros setores do hospital exerçam, 
de forma ética, o atendimento e a 
prestação de serviços aos usuários 
do HAG.
 A Direção Clínica é com-
posta pelo médico Dr. Itamar Ne-
ves Duarte Júnior que tem como 
vice- diretor o médico Dr. José Mi-
randa de Araújo Júnior. A Comissão 
de Ética tem como membros efeti-
vo os médicos Dr. Giovani Cardo-
so Versiani; Dr. Jurandir Sampaio 
Rosa e Dr. Ricardo Graça Cotta; su-
plentes: Dr. Alécio Neves Ferreira 
Siqueira; Dr. Omar Barbosa Meira e 
Dr. Daniel Araújo Oliveira.

A invenção dos Drones é uma área de ciência moderna abordada em Viçosa

Dr. Brasildes Terra falou do NOVEMBRO AZUL em vídeo

Dr. Giovani Cardoso Versiani, Dr. Itamar Neves Duarte Júnior e Dr. José Miranda de Araújo Júnior

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de resultado de Licitação

O Município de Abre Campo/MG torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, nº 10.520/2002, o resultado do Pregão Presencial nº 046/2022. 
Objeto: Registro de Preços para futura e eventual Aquisição de rochas 
de granito, a favor da empresa: T & J MARMORES E GRANITOS 
LTDA ME, 09.445.282/0001-05. Valor Total de R$ 50.870,00. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de Ata de Registro de Preços

O Município de Abre Campo torna público Extrato de Ata de Registro 
de Preços  - PL Nº 166/2022. Pregão Presencial nº 047/2022. Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual Prestação de serviço em concreto 
usinado bombeado. Contratada: GM CONCRETO - PRESTAÇÃO 
DE SERVIÇOS LTDA, 22.820.590/0001-31. VALOR GLOBAL: R$ 
2.280.000,00. Data da assinatura: 01/09/2022. Vigência: Até 01/09/2023. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de resultado de Licitação

O Município de Abre Campo/MG torna Público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, nº 10.520/2002, o resultado do Pregão Presencial nº 048/2022. 
Objeto: contratação de empresa especializada para prestação de serviços de 
monitoramento remoto de Circuito Fechado de Televisão (CFTV) instalado 
nos imóveis públicos, para atender as demandas do Município de Abre 
Campo. Empresa vencedora: SIM SEGURANÇA E MONITORAMENTO 
LTDA, CNPJ Nº 47.463.649/0001-02. Valor R$ 42.000,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
TOMADA DE PREÇOS Nº 013/2022

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, nº 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Tomada 
de Preços nº 013/2022. Objeto: Obra de Construção de Rede Pluvial 
na Rua José Brandão Fernandes. Abertura: 29/11/22 às 14h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: Site: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.
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O pior desastre ambiental do Brasil completou 07 anos

 Dezenove pessoas morre-
ram e os rejeitos poluíram 600 qui-
lômetros de rios em Minas Gerais e 
atingiram o Oceano Atlântico, na 
costa do Espírito Santo e Bahia. A 
ação penal praticamente não an-
dou, com pouquíssimas testemu-
nhas ouvidas e 15 réus já foram 
considerados inocentes. Os crimes 

 A restauração florestal 
em áreas atingidas por depósito de 
rejeitos depois do rompimento da 
Barragem do Fundão, no subdistrito 
de Bento Rodrigues (Mariana), foi 
concluída no pela Fundação Reno-
va. Foram destinados R$ 356 mi-

 Após assistir a uma repor-
tagem na TV, o produtor Henrique 
Machado teve a ideia de produzir 
morango em Canaã. O município, 
na região de Viçosa, não tinha tra-

metem com a reparação.
 Entre os fatores que aju-
daram a atrasar o andamento do 
processo, segundo as fontes ouvi-
das pela reportagem do portal “Ob-
servatório da Mineração” estão a 
complexidade do caso, o número 
de acusados e testemunhas arrola-
das, a interrupção das audiências 
durante a pandemia e os vários 
escritórios de advocacia que re-
presentam os réus, alguns entre os 
mais poderosos do país.
 Os rejeitos atingiram Pon-
te Nova na comunidade rural de 
Simplício, logo abaixo do Povoado 
Chopotó. Foram mais de 5,5 quilô-
metros atingidos no município de 
Ponte Nova (porção norte do mu-
nicípio), no trecho da margem do 
Rio do Carmo, comunidade rural 
conhecida por Simplício, trecho 
este limítrofe também com os mu-
nicípios de Rio Doce, Barra Longa e 
Santa Cruz do Escalvado. Em rela-
ção a área territorial atingida den-
tro do território de Ponte Nova foi 
estimada uma área de aproximada-
mente 12,5 hectares.

21,80 bilhões foram desembolsados 
pela Fundação Renova nas ações de 
reparação e compensação. Desse 
montante, R$ 9,87 bilhões  foram 
pagos em indenizações e Auxílios 
Financeiros Emergenciais (AFEs) 
para mais de 376,7 mil pessoas.

passou a produzir morangos dife-
renciados, além de belos, saboro-
sos e saudáveis.
 Para isso, contou com a 
assistência da Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Rural do
Estado de Minas Gerais, a Emater-
-MG, tanto no processo de certifi-
cação da produção sem agrotóxico 
(SAT), quanto na elaboração do 
projeto para conseguir crédito ru-
ral para iniciar a lavoura.
 Henrique Machado está 
na produção de morangos há apro-
ximadamente 05 anos. Atualmen-
te, ele tem cerca de 40 mil pés de 
morango, entre os cultivados no 
sistema tradicional, no solo, e os 
cultivados em estufa. Sua produ-
ção semanal alcança em torno de 
500 caixas.

ambientais devem prescrever to-
talmente em 2024. Especialistas e 
o Ministério Público afirmam que 
a chance de impunidade geral é 
alta. A defesa dos acusados afirma 
que o MPF “exagerou” nos pedidos 
e reitera a inocência dos clientes. 
Vale, BHP e Samarco afirmam que 
respeitam o processo e se compro-

lhões para a reparação de cerca de 
550 hectares de florestas e áreas de 
Preservação Permanente (APPs) lo-
calizadas em Mariana, Barra Longa, 
Rio Doce, Santa Cruz do Escalvado e 
Ponte Nova.
 Até maio de 2022, R$ 

dição no cultivo da fruta, o que ge-
rou muitas dificuldades no início, 
como, por exemplo, encontrar mu-
das, mão de obra e aprender mais 
sobre o manejo. Mas ele insistiu e 

A destruição ambiental e humana foi enorme e ainda levará anos para recuperação total

Canaã produz morangos SAT

Semana do Lixo Zero 2022 em Viçosa 
movimenta toda a comunidade: iniciativa da UFV

 A Semana do Lixo 
Zero 2022 terá início na se-
gunda-feira, 07 de novembro 
em Viçosa. Neste ano, o tema 
será "Lixo Zero é Coletivo e 
Comunidade" com objetivo de 
chamar a atenção da sociedade 
sobre a necessidade de mudan-
ça na relação com os recursos 
naturais. Os organizadores ain-
da esperam difundir o conceito 
de lixo zero e mobilizar pesso-
as, negócios e
comunidades sobre as boas 
práticas relacionadas à causa.
 A iniciativa segue até 
domingo, dia 13 de novem-
bro. A programação completa 
do evento está disponível no 
site da Universidade Federal 

de Viçosa. Exposições, corrida 
sustentável, oficinas e trilha 
de educação ambiental são al-
gumas das atividades a serem 
realizadas em diversos pontos 
da cidade.
 O conceito de lixo zero 
está relacionado ao máximo 
aproveitamento e ao correto 
encaminhamento dos resíduos 
recicláveis e orgânicos, além 
também da redução, ou mes-
mo o fim, do encaminhamento 
desses materiais para os ater-
ros sanitários ou para serem 
queimados, provocando libe-
ração de gás carbônico, que é 
prejudicial à saúde das pessoas 
e dos animais.

O Lixão do Sombrio em Ponte Nova ainda recebe mais de 30 toneladas diárias de lixo misturado, mas a 
coleta seletiva cresce com o trabalho vigoroso da Cooperativa de Recicladores de Ponte Nova

Em 05 de novembro de 2015, a Barragem de Fundão (Mariana) se rompeu, jogando 40 milhões
de metros cúbicos de rejeitos de mineração nos rios Gualaxo do Norte, Carmo, Piranga e Doce

FUNDAÇÃO RENOVA RESTAURA ÁREAS ATINGIDAS

Produtor rural de Canaã 
produz morangos sem agrotóxicos



Ansiedade: transtorno de ansiedade generalizada

 O transtorno de ansie-
dade generalizada (TAG) é um 
distúrbio caracterizado pela 
“preocupação excessiva ou 
expectativa apreensiva”, per-
sistente e de difícil controle, 
que perdura por seis meses 
no mínimo. É o que diz  Maria 

 Os sintomas podem 
variar de uma pessoa para 
outra. Os mais comuns são: 
inquietação; fadiga; irritabi-
lidade; dificuldade de con-
centração e tensão muscular. 
Existem também outras quei-
xas que podem estar associa-
das ao transtorno da ansieda-
de generalizada: palpitações 
; falta de ar; taquicardia ; 
aumento da pressão arterial 
; suor excessivo; dor de cabe-
ça ; alteração nos hábitos in-
testinais; náuseas; aperto no 
peito e e dores musculares.
 O diagnóstico do TAG 
leva em conta a história de 
vida do paciente, a avaliação 
clínica criteriosa e, quando 
necessário, a realização de al-
guns exames complementa-
res. Como os sintomas podem

ta nas horas que antecedem 
a uma entrevista de emprego, 
a publicação dos aprovados 
num concurso, o nascimento 
de um filho, viagem a país exó-
tico, cirurgia delicada, ou re-
vés econômico. Nesses casos, a 
ansiedade funciona como um
sinal que prepara a pessoa 
para enfrentar o desafio e, 
mesmo que ele não seja supe-
rado, favorece sua adaptação 
às novas condições de vida.
 O transtorno da ansie-
dade generalizada segundo o 
manual de classificação de do-
enças mentais (DSM.IV), é um 
distúrbio caracterizado pela 
“preocupação excessiva ou ex-
pectativa apreensiva”, persis-
tente e de difícil controle, que 
perdura por 06 (seis) meses 
no mínimo e vem acompanha-

Helena Varella Bruna que ain-
da acrescenta: “A ansiedade é 
uma reação normal diante de 
situações que podem provo-
car medo, dúvida ou expecta-
tiva”.
 É considerada normal 
a ansiedade que se manifes-

ser comuns a várias condi-
ções clínicas diferentes que 
exigem tratamento específi-
co, é fundamental estabelecer 
o diagnóstico diferencial com 
TOC, síndrome do pânico ou 
fobia social, por exemplo.
 O tratamento do TAG 
inclui o uso de medicamentos 
antidepressivos ou ansiolíti-
cos, sob orientação médica, 
e a terapia comportamental 
cognitiva. O tratamento far-
macológico geralmente preci-
sa ser mantido por 06 (seis) a 
12 meses depois do desapare-
cimento dos sintomas e deve 
ser descontinuado em doses 
decrescentes. Interagir com 
a natureza, com bichos e ali-
mentação saudável também 
ajudam a combater o TAG.

do por 03 (três) ou mais dos 
seguintes sintomas: inquieta-
ção, fadiga, irritabilidade, difi-
culdade de concentração, ten-
são muscular e perturbação do 
sono.
 É importante registrar 
também que, nesses casos, o 
nível de ansiedade é despro-
porcional aos acontecimentos 
geradores do transtorno, causa 
muito sofrimento e interfere 
na qualidade de vida e no de-
sempenho familiar, social e 
profissional dos pacientes.
 O transtorno da ansie-
dade generalizada pode afetar 
pessoas de todas as idades, 
desde o nascimento até a ve-
lhice. Em geral, as mulheres 
são um pouco mais vulnerá-
veis do que os homens.

SINTOMAS, DIAGNÓSTICO E TRATAMENTO

Sexta-feira, 11 de novembro de 2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 
050/2022. Objeto: Aquisição de motobombas e quadros de comando. Abertura: 
24/11/22 às 12h00min, sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, 
Centro, Abre Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.
br, e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da Lei nº 
8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, modalidade Pregão 
Presencial nº 051/2022. Objeto: Serviços de instalações e manutenções 
em poços tubulares e em motobombas. Abertura: 24/11/22 às 15h00min, 
sala de reuniões da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre 
Campo/MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, 
e-mail: licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.

Interagir com a natureza e om bichos, além de se medicar, ajuda muito para a cura do TAG

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
Extrato de abertura de Licitação

O Município de Abre Campo torna público, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, a realização da Licitação, 
modalidade Pregão Presencial nº 049/2022. Objeto: Aquisição 
de tablets. Abertura: 24/11/22 às 08h00min, sala de reuniões 
da CPL, à Rua Santo Antônio, nº 228, Centro, Abre Campo/
MG. Informações e Edital: www.abrecampo.mg.gov.br, e-mail: 
licitaabrecampo@gmail.com; tel.: (31) 3872-1254. Pregoeiro.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. O Natal de Luz de 

Ponte Nova já começou, de-
pois de 15 dias de preparação 
por eletricistas que enrola-
ram a iluminação das pe-
quenas lâmpadas em metros 
de fios de plástico nas pal-
meiras-imperiais do jardim 
da praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, e das avenidas 
Arthur Bernardes e Custódio 
Silva, margem direita do Rio 
Piranga. A sensação de frater-
nidade se repetiu no canteiro 
da Avenida Francisco Vieira 
(Palmeiras), onde foram co-
locadas figuras assimétricas, 
mas a coloração amarela.

“Quando começamos a ver 
as luzes amarelas, bran-
cas ou coloridas decorando 
as árvores, casas e ruas há 
uma sensação dentro de nós 
que costuma emergir, talvez 
atraída pelo brilho das lam-
padinhas, talvez assustada 
com a repentina aparição 
de verdes pinheiros e bran-
quíssimos flocos de neve 
em nossos dezembros de 40 
graus, repetindo nossa já 
conhecida tradição de sinte-
tizar o que nos é estranho”, 
já dizia o poeta, escritor, en-
saísta e dramaturgo brasilei-
ro, Oswald de Andrade.

Luzes de Natal invadem Ponte Nova em novembro



Começa dia 16 de novembro o 8º 
Festival da Cultura Afro-brasileira 

Dia Nacional da Consciência Negra 
homenageia o líder Zumbi dos Palmares

Sexta-feira, 11 de novembro de 2022

 O professor Leandro Lelis 
da Costa, mais conhecido como con-
tramestre Leandro Senzala, dirigen-
te do Grupo de Capoeira Senzala, 

 O Dia Nacional da Cons-
ciência Negra é comemorado em 
20 de novembro, dia da morte de 
Zumbi dos Palmares, e reivindica 
essa figura histórica como símbolo 
de resistência. Zumbi foi morto em 
1695, na referida data, por bandei-
rantes liderados por Domingos Jor-
ge Velho. Atualmente existe uma 
série de estudos que procuram re-
constituir a biografia desse impor-
tante personagem da resistência 
dos negros escravos que moravam 
no Quilombo dos Palmares.
 A data de sua morte, des-
coberta por historiadores no início 
da década de 1970, motivou mem-
bros do Movimento Negro Unifica-
do contra a Discriminação Racial, 
em um congresso realizado em São 
Paulo, no ano de 1978, a elegerem 
a figura de Zumbi como um símbo-
lo da luta e resistência dos negros 
escravizados no Brasil, bem como 
da luta por direitos que os afro-

está anunciando para 16 de novem-
bro o início do Festival da Cultura, 
que vai até dia 20 de novembro, Dia 
Nacional da Consciência Negra, nas 
dependências do Instituto Montes-
sori, localizado no antigo Colégio 
Dom Helvécio, Avenida Francisco 
Vieira Martins, em Palmeiras.
 A organização é da Associa-
ção Desportiva, Cultural e Artística 
de Capoeira e Cidadania Integrada 
(ADCACCI), que é 01 (uma) associa-
ção sem fins lucrativos, Quilombola, 
com sua sede em Bairro remanes-
cente de Quilombo (Bairro de Fáti-
ma). A ADCACCI foi criada em 2016, 
destinando-se à pesquisa e difusão 
da Capoeira e manifestações da cul-
tura brasileira e afins. Atua como 
centro de formação, orientação, e 
reciclagem de professores e recre-
adores, que desejam trabalhar a 
capoeira e a Cultura Afro-brasileira 
em toda sua diversidade.
 A programa que começa 
dia 16 inclui oficinas e cursos que 
serão aplicados por vários mestres 

-brasileiros reivindicam.
 Em Ponte Nova, o movi-
mento negro surgiu em 1978, por 
iniciativa do cabeleireiro Efigênio 
Faustino, o Zaire, e do contador Ri-
cardo Rosa, que criaram o Centro 
Pontenovense de Cultura e Arte 
Negra (CEPOCAN), mas somen-
te registrado em 13 de março de 
1979. A demora do registro deu-se 
pelo fato de o cartório se negar a 
registrar a entidade. Os diretores 
entraram com denúncia no Mi-
nistério Público. Este, por sua vez, 
acionou a Justiça que obrigou o 
cartório a registrar o CEPOCAN.
 O primeiro presidente foi 
Zaire Faustino, mas diversas pes-
soas participaram da instituição 
e construíram o movimento que 
existiu por vários anos. Entre os 
membros estavam o artista plásti-
co Ayrton Pyrtz, a atual vice-pre-
feita de Rio Doce, Dodora Costa, e 
o jornalista e editor do Líder No-

de Capoeira que virão de diversas 
partes de Minas Gerais e Rio de Ja-
neiro, incluindo o mestre Chiqui-
nho, que vive em Budapeste, capital 
da Hungria. A abertura está mar-
cada para 17h40min no pátio do 
Instituto Montessori, com oficinas e 
rodas de capoeira.
 No dia 18/11, a programa-
ção se repete com mais tempo: entre 
19 horas e 22 horas.Já no dia 19/11, 
as atrações começam mais cedo, às 
09 horas, no mesmo local com roda 
de capoeira e mais oficinas e cur-
sos. No mesmo dia, entre 14 horas 
e 18 horas, com teatro. Apresenta-
ções culturais entrega de gradua-
ções (cordas de diversas cores). Às 
19h30min, acontece a live “Cantan-
do e Encantado”.
 O encerramento do 8º 
Festival da Cultura Afro-brasileira 
acontecerá a partir de 09 horas do 
Dia Nacional da Consciência Negra, 
20 de novembro. A atração será 
uma roda de capoeira no espaço de 
múltiplo uso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmeiras.

tícias, Ricardo Motta. Depois sur-
giram outros grupos afros: Ganga 
Zumba, Herdeiros de Banzo e Gru-
po Zimbabwe.

Roseli Moreira, sua netinha Amandinha e Luciene Amorim em dia de festa da cultura 
negra, em Palmeiras D. Cleonice, fundadora do Grupo Zimbabwe

Zumbi dos Palmares pelos pincéis de Antônio Parreiras

 O Verão se aproxima e as 
águas da Primavera começaram 
a fertilizar a terra para o novo ci-
clo. Novembro é o mês regido pela 
carta Força, desafiado pela chave 
Estrela, alerta para a Sacerdotisa 
com a mágoa no fundo do congela-
dor e confronta o intelecto a carta 
Imperatriz. Cartas emblemáticas 
encontrada por meio de cálculos 
apontam as provocações do Meu 
Amigo Tarot para o mês vigente.
 A Tarologia está mais as-
sociada a história da humanidade 
e das Artes do que a Entidades, 
jogos de adivinhações e amarra-
ções amorosas. Tarot liberta, nun-
ca amarra. Tarot desvenda, nunca 
cega. Toda taróloga tem em si uma 
filósofa. Com uma didática filosó-
fica e linguagem simbólica instiga 
o consulente a encontrar respostas 
por si mesmo. Jamais pode ferir a 
regra da Não Interferência. Comba-
ter a ignorância e a manipulação 
fazem parte do caminho da taró-
loga. Arte pela Arte! Integridade e 
Honra.
 A Força representa essa 
integridade que é exigida de to-
dos nós. Cito Jung, “ Eu prefiro ser 
íntegro a ser bom!”. Assim é a re-

gência de novembro, um mês que 
nos exigirá integridade, dignidade, 
manter os nervos de aço no meio 
das adversidades. Domar-se.
 A Força tem em sua his-
toriografia a passagem de Daniel 
na Cova com os Leões, o mito de 
Hércules quando venceu o Leão. O 
clima tenso, de confrontos podem 
ainda persistir, um mês de traba-
lho hercúleo, provas e libido a flor 
da pele. Use seu leão a seu favor!
 O desafio de manter nos-
sa Estrela da esperança vem com 
o arcano XVII que nos lembra que 
a Era de Aquário chegou. Ver as 
questões de maneira panorâmica 
auxiliará a não entrar em conflitos 
vãos. Apostar no novo, não criar 
expectativas e verbalizar as emo-
ções podem romper barreiras até 
então impensadas. Acreditar em si 
mesmo!
 Guardar a mágoa no con-
gelador para usá-la a seu favor é o 
alerta da emblemática carta Sacer-
dotisa no aspecto negativo. A ci-
lada de envenenar-se. Hipocrisia, 
beatice, hipocondria, amargura, 
pirraça são os aspectos negativos. 
Escândalos de segredos revelados 
abruptamente podem marcar os 
noticiários, profanação e feminicí-
dios.
 Confrontando o intelecto 
a carta Imperatriz aborda a preocu-
pação com a gestão humana e de 
recursos naturais. Carta associada 
a Vênus, marca a ascensão do fe-
minino e o foco na comunicação 
fluída e respeitosa como recursos 
para solução de conflitos.

Larângelis 

 (*) Lara Repolêz Salga-
do é psicopedagoga, taróloga, 
Reikiana, astróloga e poeta. Es-
creve na 2ª semana de cada mês, 
sempre na página 10. lrepolez@
gmail.com

Meu Amigo Tarot: 
Tarot liberta, nunca amarra!

(*) Lara Repolez 

SEMANA DA CONSCIÊNCIA NEGRA

Movimento em defesa da raça negra em Ponte Nova começou em 1978 com a criação da CEPOCAN
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Festival de Teatro de Viçosa 
(FESTEVI) anunciou os vitoriosos

Morre Gal Costa, a cantora que encarou 
a Ditadura Militar com o Show Fa-Tal

féus as modalidades: melhor 
ator, melhor atriz, melhor ce-
nário, melhor direção, melhor 
figurino, melhor maquiagem e 
melhor paisagem sonora.
 Na categoria infantil 
o melhor espetáculo foi "Um 
amorzinho de história" ence-
nado pela Cia de Teatro Pais e 
Filhos de São João Nepomuce-
no. O espetáculo levou também 
os prêmios de melhor direção, 
melhor maquiagem, melhor fi-
gurino, melhor paisagem sono-
ra e melhor ator.

e assassinatos. Sob um regime 
crescentemente fatal, uma Gal 
Costa em estado de desolação e 
euforia, com seus maiores alicer-
ces afetivos e artísticos exilados 
(Caetano Veloso e Gilberto Gil) 
, protagonizou um dos grandes 
atos políticos contra a repressão 
no campo cultural brasileiro: o 
espetáculo Gal a todo vapor.
 O segundo show, chga-
mava-se -Fa-Tal, em 1971-. Era 
um espetáculo colérico e febril, 
com a cantora acompanhada de 
uma banda enérgica, emitindo o 
canto de um bicho ferido. Sobre 
o palco avermelhado (onde se lia 
“–FA–TAL–”, ao fundo, e “VIO-
LENTO”, no chão), longos cabe-
los ondulados, um batom muito 
vermelho e coletes mínimos de-
marcavam a presença quase so-
brenatural de Gal Costa.

 O Festival de Teatro de 
Viçosa se encerrou domingo, 
dia 06 de novembro e divulgou 
a lista com os vencedores da 4ª 
edição. Diversos espetáculos 
foram apresentados na Estação 
Cultural Hervé Cordovil, de for-
ma gratuita, durante 04 (qua-
tro) dias, nas categorias adulto, 
infantil e alternativo. Em 2022, 
o Festevi contou com modali-
dades competitivas presencial 
e virtual com apresentações 
das 03 (três) três categorias em 
ambas.
 Os espetáculos ven-
cedores de cada uma delas 
receberam a premiação de R$ 

 Há 51 anos, tudo em 
volta estava deserto no cenário 
militarizado do Brasil. A censura 
era ampliada e a perseguição aos 

1.500,00. Nesta edição tam-
bém foram premiados com tro-

opositores da ditadura se torna-
va mais intensificada e elabora-
da, com a institucionalização de 
sequestros, sessões de tortura 

 No dia 12 de novembro 
morria, em 1914, o poeta da Paraíba, 
Augusto dos Anjos. Ele foi identifica-
do como o mais importante poeta do 
pré-modernismo brasileiro, embora 
revele em sua poesia, raízes do simbo-
lismo, retratando o gosto pela morte, a 
angústia e o uso de metáforas.
 Augusto dos Anjos nasceu 
no Engenho Pau d'Arco, atualmen-
te no município de Sapé, Estado da 
Paraíba. Foi educado nas primeiras 
letras pelo pai e estudou no Liceu 
Paraibano, onde viria a ser professor. 
Ele compôs os primeiros versos aos 07 
(sete) anos de idade.
 Sua poesia chocou a mui-
tos, principalmente aos poetas parna-
sianos, mas hoje é um dos poetas bra-
sileiros que mais foram reeditados. 
Sua popularidade se deveu principal-
mente ao sucesso entre as camadas 
populares brasileiras e à divulgação 

feita pelos modernistas. Hoje em dia, 
diversas editoras brasileiras publicam 
edições dos seus livros “Eu e Outras 
Poesias”.
 Poema: Versos íntimos 
(Augusto dos Anjos) Vês?! Ninguém 
assistiu ao formidável/Enterro de tua 
última quimera. Somente a Ingratidão 
– esta pantera/ Foi tua companheira 
inseparável!
 Acostuma-te à lama que te 
espera!/O Homem, que, nesta terra 
miserável,/Mora, entre feras, sente 
inevitável/Necessidade de também 
ser fera.
 Toma um fósforo. Acende 
teu cigarro! O beijo, amigo, é a véspera 
do escarro,/ A mão que afaga é a mes-
ma que apedreja.
 Se a alguém causa inda 
pena a tua chaga,/Apedreja essa mão 
vil que te afaga, Escarra nessa boca 
que te beija!

Há 80 anos nascia Paulinho da Viola

Novembro é o mês de poetas e poesias fantásticas

 No dia 12 de novembro nas-
cia o cantor Paulinho da Viola. Ele se 
destaca como cantor e compositor de 
samba, mas também compõe choros 
e é tido como um dos mais talentosos 
representantes da chamada Música 
Popular Brasileira.
 Filho mais velho do violo-
nista Benedicto Cesar Ramos de Fa-
ria, integrante da primeira formação 
do grupo de choro “Época de Ouro” , 
Paulinho da Viola nasceu no bairro de 
Botafogo, em 1942 e desde pequeno 
gostava de ouvir choros e sambas As-
sim, teve a oportunidade de conviver 
com grandes chorões da época, como 
Pixinguinha , Jacob do Bandolim e 
Dilermando Reis entre outros, obser-
vando a maneira de tocar dos músi-
cos.
 Embora o pai não desejasse 
que o filho se tornasse músico, este, 
contudo, o convenceu a lhe dar um 

violão, instrumento que começou a 
aprender a tocar sozinho, aos 15 anos 
e, logo depois com o violinista Zé Ma-
ria, amigo da família, que o instruiu 
com o método de Matteo Carcassi. No 
início de carreira Paulinho foi parcei-
ro de nomes ilustres do samba cario-
ca, como Cartola, Elton Medeiros e 
Candeia, entre outros.
 Destaca-se como cantor e 
compositor de samba, mas também 
compõe choros e é tido como um dos 
mais talentosos representantes da 
chamada Música Popular Brasileira. 
Torcedor do Vasco da Gama, Pau-
linho da Viola, participou do show 
comemorativo dos 113 anos do clube 
(2011), onde apresentou as músicas 
"Coração Leviano" "Foi um Rio que 
Passou em Minha Vida", samba de-
dicado à sua escola de samba, de co-
ração, no Rio de Janeiro, Portela (Grê-
mio Recreativo Escola de Samba).

Augusto dos Anjos foi um dos primeiros escritores brasileiros a abordar a consciência vegetariana em suas 
obras (Pintura: Flávio Tavares)

Gal Costa morreu aos 74 anos no dia 09 de novembro de 2022

Paulinho da Viola criticou o desmonte da cultura no Brasil

Um amorzinho de história da Cia de Teatro Pais e Filhos vence a categoria infantil do Festival de Teatro de Viçosa 
FESTEVI (PMV/Divulgação)

“Infância - Caixas da Memória” do Teatro Mezcla (Juiz de Fora) vence a categoria adulto do Festival de Teatro de 
Viçosa (foto: Márcio Sabones/Arquivo pessoal)
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Juíza ponte-novense participa de ação educacional sobre 
comunicação NÃO-VIOLENTA com estudantes de Direito de Viçosa

Justiça condena Viação União a pagar R$ 150 mil por 
descumprir normas de acessibilidade em Viçosa

Condenações de integrantes de grupo que 
atuava no tráfico de drogas na Zona da Mata

 O Centro Judiciário de Con-
flitos e Cidadania (Cejusc) de Viçosa 
participou da ação educacional “Co-
municação e Responsabilidade”, 
realizada em outubro para conscien-
tização dos estudantes de Direito do 
Centro Universitário de Viçosa (Uni-
viçosa) sobre questões de convívio e 
desenvolvimento de habilidades so-

 A Justiça condenou a Viação 
União Ltda a pagar R$150 mil por da-
nos morais coletivos em razão de des-
cumprimento de normas relativas à 
acessibilidade no transporte coletivo. 
A Ação Civil Pública foi movida pela 
1ª Promotoria de Justiça de Viçosa, 
órgão do Ministério Público (MP). O 
valor deve ser destinado ao Fundo de 
Defesa de Direitos Difusos do MP. Em 
caso de descumprimento, a empresa 
deverá pagar multa de R$ 1 mil por 
dia de atraso.
 A decisão judicial determi-
na também que a empresa disponibi-
lize, no prazo de 300 dias, uma frota 
de veículos plenamente adaptada e 
que atenda as normas de acessibilida-
de da legislação vigente e nas porta-
rias do Inmetro e NBRs e da ABNT. De 
acordo com a sentença da Justiça, a 
Viação União ainda deve determinar, 
imediatamente, que seus motoristas 
utilizem as plataformas elevatórias 
já existentes para permitir o acesso 

 A 2ª Promotoria de Justiça 
de Visconde do Rio Branco e o Grupo 
de Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), núcleo 
Zona da Mata, obteve novas conde-
nações de agentes acusados de pro-
mover, constituir, financiar e integrar 
organização criminosa (com emprego 
de arma de fogo e com a participação 
de adolescente), tráfico de drogas, 
posse e porte de armas de fogo, bem 
como pela prática do delito de corrup-
ção de menores.
 Os condenados tiveram 
suas penas fixadas entre 19 anos e 9 
meses de reclusão e 7 anos e 3 meses 
de prisão até o momento a Justiça de 
Visconde de Rio Branco já expediu 
sentenças para 29 pessoas investi-
gadas na operação pela prática de 61 
delitos, desde o início de 2020 quan-

ciais no ambiente acadêmico.
 A coordenadora do Cejusc 
Viçosa, juíza Giovanna Travenzolli 
Abreu Lourenço, ponte-novense
que já atuou na Procuradoria Jurídica 
do Poder Executivo e Legislativo de 
Ponte Nova nos anos 2.000 disse na 
ocasião: “A comunicação não-violen-
ta deve ser uma ferramenta de ampla 

de todos os usuários com mobilidade 
reduzida e não apenas de cadeirantes.
 Além disso, a decisão judi-
cial estabelece que a Viação União 
apresente relatório detalhado, até o
dia 10 de cada mês, durante um ano. O 
documento deve conter laudos técni-

do foi deflagrada a “Operação Duplo 
Impacto” pelo Gaeco.
 Segundo apurado, ao longo 
de décadas, os investigados promo-
veram, constituíram, financiaram e 
integraram organizações criminosas 
sediadas nos bairros popularmente 
conhecidos como “Tia Velha” e “Muti-
rão”, em Visconde do Rio Branco, que 
atuavam em diversas cidades da Zona 
da Mata mineira, tais como Viçosa, 
Teixeiras, Ponte Nova e Ubá. E tam-
bém no Estado do Rio de Janeiro.
 As organizações criminosas, 
compostas por diversas pessoas, mui-
tas delas igualmente denunciadas, 
voltavam-se à prática de crimes vio-
lentos, como homicídios, e ao tráfico 
de drogas, utilizando-se de armas de 
fogo e também de adolescentes nas 
empreitadas delitivas.

utilização para solução de conflitos 
em diversos ambientes. A comuni-
dade acadêmica envolvida foi sen-
sibilizada sobre a necessidade de 
comunicação eficaz e respeitosa, a 
fim de que sejam resolvidos adequa-
damente os conflitos”.
 A equipe do Cejusc, com-
posta pelo supervisor Eduardo Gon-
çalves Bastos e os membros Sávio 
Muratori Santos e Valéria Fernandes 
Vieira, ministrou a palestra “Habili-
dades comunicativas e comunicação 
não-violenta”. Foram apresentadas 
também as palestras “Aspectos do 
machismo e patriarcado”, pela de-
fensora pública Ana Flávia Soares Di-
niz e “Efeito Lúcifer: Quem pode ser o 
próximo psicopata?”, pela professo-
ra e psicóloga Letícia Maria Alvares.
 O evento foi realizado em 
parceria com o Cejusc Viçosa, a De-
fensoria Pública da cidade e os De-
partamentos de Direito e Psicologia 
da Univiçosa, e contou com a presen-
ça de 400 participantes durante 02 
(dois) dias. A iniciativa foi dos pró-
prios estudantes do curso de Direito 
da instituição, que queriam dar ênfa-
se ao assunto.

cos atestando o pleno funcionamento 
dos equipamentos em todas as frotas 
e declarações de usuários com defici-
ência física ou mobilidade reduzida a 
respeito da acessibilidade aos coleti-
vos, em especial sobre o uso das pla-
taformas elevatórias.

 Relembre o caso - No início 
de 2020, após a ocorrência de uma sé-
rie de crimes violentos e assassinatos 
em Visconde do Rio Branco, decorren-
tes de uma verdadeira “guerra” entre 
organizações criminosas, com homi-
cídios sendo consumados nas vias pú-
blicas da cidade em plena luz do dia, o 
Ministério Público instaurou 02 (dois) 
procedimentos investigatórios crimi-
nais.
 Nesse cenário, no dia 10 de 
março de 2020, foi deflagrada, pelo 
Gaeco, a primeira fase da “Operação 
Duplo Impacto”, oportunidade em que 
foram cumpridos 09 (nove) mandados 
de prisão e 25 mandados de busca, que 
resultaram na apreensão de diversas 
armas de fogo, coletes à prova de bala, 
drogas variadas e aproximadamente 
R$ 500 mil em dinheiro.

Auditório com os estudantes de direito da Univiçosa no dia das palestras, que teve a presença de maciça dos membros 
do CEJUSC, que tem a coordenação da ponte-novense Dra. Giovanna Travenzoli Abreu Abreu Lourenço (seta) (Foto: 
TJMG/Divulgação)

Os ônibus da Viação União em Viçosa terão que obedecer normas legais e que facilitem a acessibilidade de todos, não 
só de cadeirantes (Foto: TJMG/Divulgação)

 Inscrições para o concurso do 
Corpo de Bombeiros foram abertas em 
07 de novembro e só terminam no dia 
08 de dezembro. Não se esqueça de, no 
ato da inscrição, indicar o local onde pre-
tende realizar a prova da primeira fase. 
Depois disso, realize o pagamento da 
taxa de inscrição, no valor de R$ 101,00 
(Soldados e Soldados Especialistas) ou 
R$ 220,00 (Cadetes). Os certames serão 
executados pela Academia de Bombei-
ros Militar (ABM), por meio da Divisão 
de Seleção e Exames (DSE). Vale ressal-
tar que a primeira fase será organizada 
e executada pela comissão do Instituto 
Brasileiro de Gestão e Pesquisa -IBGP. 
Acesse este site e se inscreva.
 As provas escritas (objetiva e 
redação) dos candidatos a todas as va-
gas do Curso de Formação de Soldados 
(todos) acontecerão nas cidades de Belo 
Horizonte e outras da Região Metropo-
litana de Belo Horizonte, Divinópolis, 
Governador Valadares, Ipatinga, Juiz de 
Fora, Montes Claros, Poços de Caldas, Te-
ófilo Otoni, Uberlândia, Uberaba e Vargi-
nha.

 Um novo concurso da Polícia 
Civil de Minas Gerais está previsto para 
ocorrer no próximo ano de 2023. No en-
tanto, detalhes sobre cargos e oferta de 
vagas não foram ainda divulgados. De 
qualquer forma, a expectativa é de que 
o certame ocorra, principalmente em 
decorrência da grande necessidade de 
servidores.

Militares do Corpo de Bombeiros de Ponte Nova em busca de corpos 
de pai e filha em fevereiro deste ano (2022), no Rio Piranga.

VISCONDE DO RIO BRANCO



Homem que tentou matar sua ex-mulher em 
São Pedro dos Ferros foi preso em São Paulo

Policiais Civis e membros do Gaeco de Ipatinga prenderam Jaques de Paula, com 
apoio do setor de inteligência da Delegacia de Ponte Nova e PM de São Paulo
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PM apreende munições na 
casa de 01 idoso de 72 anos

 No final da tarde de 
sexta feira, 04 de novembro, pro-
fissionais da Polícia Militar com-
pareceram na Rua Giane Marcelo 
da Silva Ravaiano, localizada no 
Bairro Agreste, no município de 
Piedade de Ponte Nova. Havia 
denúncias de que um idoso de 72 
anos teria munições em sua resi-
dência. A operação da PM come-
çou às 17 horas.

 Durante a realização das 
buscas na residência do alvo das 
informações os militares locali-
zaram dentro do guarda-roupas 
02 (duas) sacolas contendo 10 
munições calibre 44 e 50 muni-
çõescalibre 22. Após a apreensão 
das munições, o idoso foi condu-
zido para a Delegacia de Polícia 
Civil para que fossem tomadas as 
medidas cabíveis.

Munições apreendidas em Piedade de Ponte Nova pela PM estão na Delegacia de Polícia Civil

Segundo apurações no decorrer 
da investigação, o objetivo de 
Jaques era matar sua ex-compa-
nheira, só não conseguindo devi-
do a intervenção do atual namo-
rado dela, Douglas Gualberto que 
acabou sendo alvejado no peito, 
tendo o pulmão perfurado.

estava armado e tinha como obje-
tivo tirar a vida de sua ex-compa-
nheira Luciana Barcelos Soares, 
42 anos, tendo sido impedido 
pelo atual namorado dela Douglas 
Gualberto Lima de 35 anos.
 Durante o embate, Jaques 
de Paula conseguiu alvejar Lucia-
na no rosto e na virilha. Douglas 
seu atual namorado tentou de-
fendê-la e acabou recebendo um 
disparo no peito, perfurando o 
pulmão. Ambos foram encami-
nhados para o Hospital São Se-
bastião no município de Raul So-
ares, onde passaram por cirurgias 
e continuam vivos.

 A Polícia Civil de Ipatin-
ga realizou operação junto com o 
Gaeco (Grupo de Atuação Espe-
cial de Combate ao Crime Orga-
nizado), sob a coordenação pelo 
Delegado Fernando Lima de Ipa-
tinga e com apoio do setor de in-
teligência da Delegacia Regional 
de Polícia Civil de Ponte Nova. Os 

policiais localizam e prenderam 
na noite da terça-feira, 08 de no-
vembro, em São Paulo, Jaques de 
Paula de 42 anos.
 A Polícia Civil de Ipatin-
ga teve a cooperação da Polícia 
Militar de São Paulo. Jaques de 
Paula foi preso no Bairro Cidade 
Tiradentes, na capital paulista. 

 A Polícia Militar foi acio-
nada por populares e uma guarni-
ção compareceu na Rua Joaquim 
Mendonça Pacheco, São José Ope-
rário por volta das 08h24min do 
dia 03 de outubro, sendo informa-
da que no local estava ocorrendo 
disparos de arma de fogo próximo 
a creche existente no endereço, 
onde estava trabalhando Luciana 
Barcelos, a ex-mulher.
 No local os militares en-
contraram um veículo Gol que 
bateu com a traseira no muro, 
marcas de sangue e peças de mo-
tocicleta espalhadas pelo chão. 
Segundo relatos, Jaques de Paula 

Policiais civis e integrantes de Ipatinga com militares de São Paulo, após a prisão de Jaques de Paula

PIEDADE DE PONTE NOVA

HISTÓRICO DA OCORRÊNCIA POLICIAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO/MG
HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO DA TOMADA DE PREÇOS 

Nº 012/2022
O Município de Abre Campo torna público a Homologação e Adjudicação 
do Processo nº 170/2022. Tomada de Preços nº 012/2022. Extrato de 
Contrato nº 165/2022. Objeto: Contratação de empresa especializada 
por empreitada, sob a forma de execução indireta para execução de 
obra de Pavimentação em bloquete e urbanização: Rua São João, Rua 
Barão do Rio Branco e Rua do Rosário. Empresa vencedora: Construtora 
Sancarlos Ltda, inscrita no CNPJ Nº 65.304.420/0001-07. Valor: R$ 
487.746,59. Data do contrato: 10/11/2022. Dotação Orçamentária: 
02.009.1037.124.44905100000 - Ficha 479. Vigência: 180 dias. Aleson Silva 
Oliveira - Secretário Municipal de Obras, Serviços Urbanos e Transportes.
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Sargento da reserva da PM de Ponte Nova tem 
fraturas expostas após acidente de motocicleta

 Acidente ocorrido por 
volta das 14 horas de sábado, 05 
de novembro no KM 15 da MG 329 
próximo ao trevo de Santa Cruz 
do Escalvado provoca fraturas ex-
postas no sargento da reserva da 
Policial Militar de Meio Ambiente, 
Nivaldo Novais Gomes, 50 amos. 
Nivaldo seguia em direção a Rio 
Casca quando colidiu sua motoci-
cleta contra o veículo Nissan Versa, 
que era dirigido Geraldo Lourenço 
de Lima e Silva, 66 anos, no sentido 
de Ponte Nova.
 Militares do Corpo de 
Bombeiros de Ponte Nova realiza-
ram o resgate do militar que apre-
sentava fratura exposta na perna 
esquerda e fratura completa no 

 A Polícia Civil de Minas Ge-
rais inaugurou a nova sede da Dele-
gacia Especializada de Atendimento 
à Mulher (DEAM) em Manhuaçu. A 
solenidade foi realizada na tarde de 
segunda-feira, 07 de novembro.
 As obras da DEAM foram fei-
tas com recursos da Poder Executivo 
de Manhuaçu por meio de de
convênios, emendas parlamentares e 
doações feitas pela sociedade da re-
gião. As novas instalações fazem parte 
de um novo conceito de atendimento 
e acolhimento à mulher vítima de 
violência, contando com sala psicos-
social, recepção própria para mulhe-
res, playground, ambulatório, sala de 
oficinas (para atendimento do Projeto 
Elzas e outros), sala de acolhimento ou 
sala de passagem, dentre outras insta-

braço esquerdo. Foi socorrido cons-
ciente e encaminhado para o Hos-

lações inovadoras.
 De acordo com o Delegado 
Regional de Polícia Civil de Manhua-
çu, Dr. Felipe de Ornelas Caldas, a 
nova sede da Deam segue um modelo 
padrão e se torna referência em presta-
ção de serviço no estado de Minas Ge-
rais, além de contar com acolhimento 
e respeito no tratamento às mulheres 
vítimas de violência doméstica.
 Na semana passada, o Líder 
Notícias divulgou reunião em Belo 
Horizonte, com a participação da de-
legada Adline Ribeiro titular da DEAM 
de Manhuaçu, justamente para tratar 
do enfrentamento à violência contra 
a mulher em todo estado de Minas 
Gerais. Na DEAM de Manhuaçu funcio-
na o aplicativo CHAME A FRIDA, que 
ajuda a combater casos de violência 

pital Arnaldo Gavazza Filho, onde 
passou por 02 (duas) cirurgias. Até 
o fechamento desta edição nº 515 
ele permanecia internado, mas não 
corre perigo de vida.
 Nivaldo Novais Gomes 
conduzia sua moto Honda CB600F 
Hornet quando colidiu frontalmen-
te contra o Nissan Versa com placa 
de Coronel Fabriciano. Para quem 
acompanha as ações da Polícia Mi-
litar do Meio Ambiente sabe do tra-
balho inteligente, humanitário do 
sargento Nivaldo, que tinha curso 
de taxidermia e empalhava animais 
mortos que a PM de Meio Ambien-
te recolhia em rodovias. Estes ani-
mais eram expostos em trabalho de 
educação Ambiental que o sargento
Nivaldo fazia.

doméstica e contra a mulher.
 A solenidade festiva de 
inauguração contou as presenças do 
chefe do 12º Departamento da Polí-
cia Civil de Ipatinga, Delegado-geral, 
Dr. Gilmaro Alves Ferreira; Prefeita de 
Manhuaçu, Maria Imaculada; Prefeito 
de Matipó, Fábio Henrique Gardingo; 
Delegado Regional de Manhuaçu, Dr. 
Felipe de Ornelas Caldas; a delegada 
titular da DEAM, Dra. Adline Ribeiro; 
presidente da Câmara de Vereadores, 
Cleber Benfica; Procuradora da Mulher 
na Câmara de Manhuaçu, Mariley do 
Carmo; Promotor de Justiça, Dr. Renan 
Cota Coelho; Juiz de Direito, Dr. Mar-
co Antônio; Comandante do 11º BPM, 
tenente-coronel Luciano Reis; coman-
dante do Corpo de Bombeiros, tenente 
Flávio Mota; Defensora Pública, Dra. 
Denise Rodrigues; promotora de Justi-
ça e coordenadora do Centro de Apoio 
Operacional das Promotorias de Justi-
ça de Combate à Violência Doméstica e 
Familiar contra a Mulher (CAOVD), Pa-
trícia Habcouk; presidente da Comis-
são de Defesa dos Diretos da Mulher 
da Assembleia Legislativa, deputada 
Ana Paula Siqueira; deputada estadu-
al delegada Sheila Pedroso; reitor do 
Centro Universitário Unifacig, Thales 
Reis Hannas e o presidente do Comsep 
(Conselho Municipal de Segurança Pú-
blica), Anízio Gonçalves.
 Nos discursos, a referência 
ao trabalho dedicado da Escrivã Ana 
Rosa Campos (criadora do aplicativo 
CHAME A FRIDA) e da Delegada Dra. 
Adline Ribeiro que capitanearam a 
construção da delegacia modelo de 
atendimento à mulher.

Inaugurada a nova Delegacia de 
Atendimento à Mulher em Manhuaçu

Operação Impacto da Polícia Militar 
prende casal com drogas e armas em Matipó

ções), 01 (um) tablete de ma-
conha e 01 (um papelote) de 
cocaína. Um (01) homem e 01 
(uma) mulher, foram presos 
e encaminhados para a Dele-
gacia Regional de Polícia Civil 
em Manhuaçu.
Os dois poderão ser indiciados 
por porte ilegal de arma de 
fogo e enquadrados por posse 
e tráfico de droga. Se condena-
dos poderão ficar presos por 
mais de 18 anos e ainda pa-
garão multa superior a 53 mil 
reais cada um.

 Durante a realização 
da Operação Impacto na região 
de Matipó e Santa Margarida, 
na noite de sábado passado, 
dia 05 de novembro, equipes 
da Polícia Militar realizaram 
algumas abordagens. No bair-
ro Boa Vista em Matipó, poli-
ciais surpreenderam algumas 
pessoas em atitude suspeita, 
em via pública.
 As equipes da PM re-
alizaram buscas, conseguindo 
localizar 01 (um) revólver ca-
libre 32 com 06 (seis muni-

Arma, munições e droga apreendidas pela PM de Matipó

A motocicleta bateu frontalmente com o veículo Nissan Versan

Detetive-escrivã Ana Rosa Campos, Prefeita Imaculada e delegada da DEAM, Dra. Adline Ribeiro participaram da 
inauguração junto ao Delegado Regional de Manhuaçu, Dr. Felipe de Ornelas Caldas e o chefe do 12º Departamento 
da Polícia Civil de Ipatinga, Delegado-geral, Dr. Gilmaro Alves Ferreira

Sargento (ainda na ativa) Nivaldo Novais Gomes era dedicado ao meio ambiente. Aqui ele aparece ajudando a catar 
lixo nas margens do Rio Piranga, com voluntários de Ponte Nova



Copa Ponte Nova de Taekwondo teve 
148 atletas da região e dezenas de lutas

Sexta-feira, 11 de novembro de 2022

 Aconteceu no sábado pas-
sado, dia 05 de novembro, no Giná-
sio Poliesportivo Governador Hélio 
Garcia (Palmeirense), localizado no 
Bairro Guarapiranga, a 2° Copa Ponte 
Nova de Taekwondo. A realização foi 
da Academia Martial Team Campeões 
sob o comando do professor Edevaldo 
Irias, com patrocínio da secretaria Mu-
nicipal de Esporte, Lazer e Juventude 
b(Semej).
 Além da academia Martial 
Team Campeões, a WS Figth Fitnes, 
Black Lions Taekwondo e a Equipe 
Team Montessori Taekwondo re-
presentaram Ponte Nova. Da cidade 
de Mariana vieram as equipes AC 
Taekwondo e Marinho Taekwondo; da 
cidade de Dom Silvério WS Taekwon-
do Andrade Team. As disputas acon-
teceram nas categorias, fraldinha, 
pré-mirim, mirim, cadete, juvenil e 
adulto.
 Foram 148 atletas inscritos, 
que disputaram 92 lutas. Todos os 
atletas ganharam medalhas como pre-

Juíza orienta os competidores no tatame

Atletas/crianças orientados para a luta pelo juiz

Abertura da 2ª Copa de Taekwondo com dirigentes e atletas perfilados para o Hino Nacional, no Ginásio Coberto do EC 
Palmeirense

Espírito Santo e Rio de Janeiro.
 A competição foi con-
siderada de alto nível entre os 
atletas, que demonstraram pre-
paração física completa, além de 
um espírito competitivo singular, 
onde o respeito e o pensamento 
gigantearam os atletas, que se di-
vertiram com a corrida de rua. O 
pódio teve várias faixas etárias, 
que arrancaram aplausos do pú-
blico e de competidores da “1ª 
Corrida Flor de Manacá”.
 Para completar o proje-
to, a equipe Superação realizou 
também a corrida Kids, com a 
participação da Play Kids, para 
incentivar a prática esportiva 
desde cedo. A Ponte dos Arcos ou 
Ponte Cimento, foi uma das pri-
meiras pontes em arcos no Brasil 
em física invertida, ou seja, não 
existem pilares, sendo sustenta-
da pelos arcos.

 Com o objetivo de pro-
porcionar momentos de lazer 
e comemorar o aniversário de 
Manhuaçu, a equipe Superação, 
que é composta por Washington, 
Michelle, Levi e Satil, realizou a 
1ª Corrida de Rua, que recebeu o 
nome de “Corrida Flor de Mana-
cá”, que é o símbolo da cidade. O 
município comemorou 145 anos 
de Emancipação no sábado, dia 
05 de novembro. A corrida de 
rua foi neste domingo, dia 06/11, 
com percurso de 07 (sete) quilô-
metros.
 Para a realização do 
evento, a organização contou 
com o apoio das secretarias mu-
nicipais de Esportes, Cultura e 
Lazer, AMAR (Associação dos 
Motociclistas de Manhuaçu) e 
Sindcomércio, além de empre-
sas comerciais e industriais de 
Manhuaçu. Participar atletas de 
várias cidades da região, além do 

Corrida Flor de Manacá 
celebra 15 anos de Manhuaçu

Comissão organizadora com os atletas vencedores em Manhuaçu

miação. Os troféus foram entregues 
para as equipes. Arbitragem completa 
da Federação de Taekwondo do Estado 
de Minas Gerais com grande presença 
do público. Foram arrecadados quase 
200 quilos de alimentos não pere-
cíveis que foram destinados para os 
projetos sociais que atendem vulne-
ráveis cadastrados na secretaria unici-
pal de Assistência Social e Habitação 
(Semash) de Ponte Nova. Diversas em-
presas contribuiram financeiramente 
para o sucesso do evento.
 O Taekwondo de Ponte Nova 
terminará o ano com a disputa da 
Copa do Brasil de Taekwondo no esta-
do de Pernambuco, capital Recife en-
tre os dias 30/11 a 04/12 com Gabriele 
Dias Santiago na categoria juvenil fai-
xa preta até 63 kg e Matheus Oliveira 
Costa categoria juvenil faixa preta até 
60 kg. Além da convocação dos atle-
tas, o professor Edevaldo Irias tam-
bém será técnico da Seleção Mineira 
de Taekwondo.



Tempestade de granizo e vendaval provocam 
muitos estragos e alagamentos em Ponte Nova

Sexta-feira, 11 de novembro de 2022

 O Líder Notícias acompa-
nhou na tarde de ontem, 09 de no-
vembro, por volta de 15h40min, 
uma tempestade de granizo acom-
panhada de fortes chuvas, que 
duraram cerca de 30 minutos. O 
evento climático atingiu vários 
pontos e bairros de Ponte Nova. 
O maior problema aconteceu na 
Rua Marcos Giardini, quando o 
volume enorme de barro desceu, 

com lama e muita água, do Bairro 
Cidade da Serra, destruindo o ba-
laústre e o muro de contenção na 
margem do Rio Piranga.
 O desastre ambiental jo-
gou muita lama e barro no rio e in-
terrompeu por várias o acesso aos 
bairros Copacabana e Nova Copa-
cabana, além das comunidades 
rurais do Brito, Sesmaria, Gentio 
e Cambuta. Equipes das secreta-

zonte, Fátima, São Pedro, Palmei-
rense, Cidade Nova, Copacabana, 
São Geraldo e Triângulo. 
 Apenas uma família ficou 
desalojada no Bairro Geraldo e foi 
abrigada, momentaneamente em 
casa de parentes até que o telha-
do seja recolocado. Enxurradas 
entraram em casas das ruas Can-
tídio Drumond (Centro Histórico) 
e Jari (São Pedro), além de invadir 
o campo de futebol da Sociedade 
Esportiva 1º de Maio, além  de al-
gumas residências do Bairro Pri-
meiro de Maio.
 Vários bairros ficaram 
sem energia elétrica devido à 

rias de Obras e de Meio Ambiente 
agiram imediatamente liberando 
meia pista, que permite passagem 
de pessoas e veículos pequenos. A 
informação é de Fernanda Ribei-
ro, da assessoria de Comunicação 
da Prefeitura de Ponte Nova.
 O coordenador da Defesa 
Civil, Cícero Gomides, informou 
que várias residências foram des-
telhadas, nos bairros Novo Hori-

queda de postes ou rompimen-
to da rede, entre eles os Bairros 
Triângulo, Cidade Nova, Anna 
Florência e Centro Histórico. Hou-
ve também muita e lama na Rua 
João Pinheiro, Avenida Arthur 
Bernardes e início da Rua Bene-
dito Valadares, na região da Praia. 
“As equipes da Prefeitura estão 
todas mobilizadas neste período 
de chuva. Plantões de limpeza, 
Defesa Civil faz vistorias, e a se-
cretaria municipal de Assistên-
cia Social e Habitação faz acom-
panhamento para distribuição 
de material necessário”, esclare-
ceu Fernanda Ribeiro.

Máquinas da secretaria municipal de Obras começaram a desobstrução por volta das 16h20min, logo após a trégua das chuvas

Transtorno na Praia, entrocamento das ruas Benedito Vala-
dares e João Pinheiro, com Avenida Arthur BernardesChuva provocou muita lama em ruas do Bairro Cidade Nova

Entrada do Bairro Cidade da Serra, que foi duramente atingido pela chuva. A foto foi tirada 
por Marcinho de Belim, por volta das 05h40 de 10/11

Limpeza da Rua João Pinheiro, no Centro Histórico, começou após as chuvas. A rua amanhe-
ceu dia 10/11, completamente limpa

Enorme árvore foi derrubada pela força do vendaval e da chuva de granizo na Avenida Dom 
Bosco, parte que dá acesso à Rua Guarapiranga

Fenômeno climático atingiu a Rua Cantídio Drumond, no Centro Histórico

Chuva provocou carreamento de lama e barro do Bairro Cidade da Serra, que destruíram balaústre e muro de contenção na Rua Marcos Giardini, na entrada do Bairro Copaca-
bana, que ficou ilhado por algumas horas

Lama e barro destroem muro de contenção e balaústre na Rua Marcos Giardini, margem 
do Rio Piranga, comprometendo acesso ao Bairro Copacabana e comunidades rurais


